

Farbenprächtige Meisterwerke im Rathaus Ausstellung des Malers Jo Duncan eröffnet

Um eine sehr sehenswerte Ausstellung reicher ist das Hagnauer Bürger- und Gästehaus: Hier sind bis zum 21.07.2013 großformatige, eindrucksvolle Gemälde des inzwischen 92-jährigen, aus Irland stammenden Künstlers Jo Duncan zu sehen. Bürgermeister Simon Blümcke freute sich über das große Publikumsinteresse bei der Vernissage am 14.04.2013 im Rathaussaal - trotz des eher nach draußen lockenden Frühlingwetters war der Zimmermann-Saal vollbesetzt. Aus gesundheitlichen Gründen konnte der Künstler, der in Frankreich lebt, nicht selbst anwesend sein. Er ließ aber ausrichten, er sei sehr glücklich über die Möglichkeit, einige seiner Werke in Hagnau zeigen zu dürfen. Zu sehen sind farbenprächtige, abstrakt-mystisch wirkende Bildwelten - insbesondere Fabelwesen, Landschaften und schemenhafte Gestalten - aus den zurückliegenden 15 Jahren, wozu besondere pastose Lackfarben verwendet wurden. Angeregt hat die Ausstellung Prof. Wolfgang Brech, dem Bürgermeister Blümcke dafür dankte und ein Weinpräsent überreichte. Gleiches galt dem Laudator Johannes Honeck aus Berlin und dem „Bildertransporteur“ Hubert Ehrlinspiel sowie den Mitarbeitern der Gemeinde.

Johannes Honeck stellte in seiner unterhaltsamen und sehr fundierten Laudatio das Lebenswerk des Künstlers und dessen Vita dem Publikum ausführlich vor, ging eingangs auf das auf der Rathausbühne zu sehende Bild ein, das die „Metamorphose zweier Nachtfalter“ zeigt. Wesentlich für die künstlerische Entwicklung des 1951 nach Frankreich/Reims emigrierten Malers waren besonders seine Begegnungen mit Pablo Picasso und dem „Malerpoeten“ Marc Chagall, die in Paris entstandene „Art informelle“, der „amerikanische Impressionismus“ und manches mehr.

Bestens musikalisch umrahmt wurde die Vernissage durch die klangstarke junge Musikerguppe „Die Brasserie“, die für ihren fulminanten Auftritt verdient großen Beifall erhielt. „Zu fabelhaften Wesen auch fabelhafte Musik“, brachte Bürgermeister Blümcke dies auf den Punkt, dankte auch dem Winzerverein, der zum Ausklang in schon gewohnter Weise einen spritzigen Hagnauer Secco ausschenkte.

Die Ausstellung ist während der Öffnungszeiten des Rathauses und des Hagnauer Museums geöffnet und läuft bis zum 21.07.2013.

Hartmut Rieble

Anlage: 4 Fotos



Dateiname: Duncan2.jpg

Bildtext: „Der Kunsthistoriker Johannes Honeck führte gekonnt in die Ausstellung ein.“



Dateiname: Duncan3.jpg

Bildtext: „Voll besetzt war der Reinhard-Sebastian-Zimmermann-Saal im Bürger und Gästehaus“



Dateiname: Duncan5.jpg

Bildtext: „Die Musiker der „Brasserie“ umrahmen die Eröffnung musikalisch“



Dateiname: Duncan7.jpg

Bildtext: „Die Vier von der Ausstellung – Initiator Prof. Wolfgang Brech (2.v.l.) neben Gemeinderat Hubert Ehrlinspiel, der die Bilder eigens in Frankreich abholte (links) und Johannes Honeck mit Bürgermeister Simon Blümcke (rechts)